# Revue française DR(de)IT constitutionnel

# LE CONSTITUTIONNALISME VERT

MARIE-ANNE COHENDET ET MARINE FLEURY Droit constitutionnel et droit international de l'environnement

ALEXIS LE QUINIO

Droit constitutionnel, environnement et peuples autochtones en Amérique latine

VALÉRIE BERNAUD et FELIPE CALDERÓN-VALENCIA Un exemple de constitutionnalisme vert : la Colombie

CHRISTEL COURNIL

Enjeux et limites de la Charte de l'environnement face à l'urgence climatique

LAURENT FONBAUSTIER

Considérations provisoires sur les enjeux,
les conditions et les limites d'une « Constitution écologique »

# RAMU DE BELLESCIZE

Nous sommes le monde : la Cour suprême des États-Unis et l'emploi du droit étranger

SÉNOU DUMARTIN YAODIA

L'influence de l'islam sur la Constitution : l'exemple de l'Arabie Saoudite

ÉLINA LEMAIRE

La procédure de révision de la Constitution en Grèce

# **CHRONIOUES**

Jurisprudence du Conseil constitutionnel Droit constitutionnel étranger : Île Maurice, États d'Océanie

puf

nº 122

Juin 2020

REVUE TRIMESTRIELLE

# Sommaire

## ÉTUDES

Marie-Anne Cohendet et Marine Fleury, Droit constitutionnel et droit international de l'environnement, 271

Alexis Le Quinio, Droit constitutionnel, environnement et peuples autochtones en Amérique latine, 299 Valérie Bernaud et Felipe Calderón-Valencia, Un exemple de constitutionnalisme vert : la Colombie, 321

Christel Cournil, Enjeux et limites de la Charte de l'environnement face à l'urgence climatique, 345 Laurent Fonbaustier, L'environnement chuchote à l'oreille des systèmes juridiques. Considérations provisoires sur les enjeux, les conditions et les limites d'une « Constitution écologique », 369

Sénou Dumartin Yaodia, L'influence de l'islam sur la Constitution : l'exemple de l'Arabie Saoudite, 391

Élina Lemaire, La procédure de révision de la Constitution en Grèce : brèves réflexions à l'occasion de la réforme constitutionnelle de 2018-2019, 415

Ramu de Bellescize, Nous sommes le monde : la Cour suprême des États-Unis et l'emploi du droit étranger, 437

## **CHRONIQUES**

Jurisprudence du Conseil constitutionnel

# Commentaires des décisions

Décision n° 2019-789 QPC du 14 juin 2019, Mme Hanen S. {Droit de communication des organismes de sécurité sociale}, Audrey Bachert-Peretti, 459 ; Décision n° 2019-807 QPC du 4 octobre 2019, M. Lamin J. {Compétence du juge administratif en cas de contestation de l'arrêté de maintien en rétention faisant suite à une demande d'asile formulée en rétention}, Aurore Cléquin, 466

Droit constitutionnel étranger

Jacques Colom et Didier Michel, Justice constitutionnelle et droit constitutionnel dans l'Union africaine: le cas de la République de Maurice (janvier-juin 2019), 477 Florence Faberon, Chronique constitutionnelle des États d'Océanie, 489

Actualité bibliographique

Supplément électronique disponible sur www.cairn.info